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Après une assemblée des délégués vivante et riche en 
discussion, au cours de laquelle la révision de nos statuts 
et règlements a été acceptée à une grande majorité, notre 
fédération a retrouvé une activité plus calme.  Au sein 
d’une fédération, il est important et nécessaire que les 
avis divergents puissent se faire entendre, ce qui permet 
d’avancer dans la résolution de problèmes complexes 
auxquels on est confronté. Ensuite l’unité et la cohésion 
se reforment entre tous les partenaires de la fédération. 
Dans une époque particulièrement agitée et où il y a une 
surenchère au niveau des offres de loisirs, il me  
paraît important de montrer une fédération pleine de vie 
et en harmonie avec ses membres. Je suis convaincu que 
dans le futur nous continuerons d’être attractifs pour de 
nouveaux membres, pour autant que nous sachions 
mettre en valeur tous les aspects positifs de notre passe-
temps.  

 
 
Honneur à nos défunts 
 
Cette année aussi nous avons dû nous séparer d’amis et 
de collègues qui nous ont quittés pour toujours.  
Au nom de tous ces chers disparus j’évoquerai le souve-
nir de notre membre d’honneur Richard Eisenring.  Avec 
lui nous perdons non seulement un fonctionnaire qui a 
œuvré durant de longues années, mais aussi un aimable 
collègue apprécié de tous. Quelques jours avant son dé-
cès, il a encore participé à notre conférence des prési-
dents et préposés et comme à son habitude il nous a sa-
lués avec l’humour dont il avait le secret. Personne ne 
pouvait s’imaginer que ce membre fidèle nous quitterait 
si subitement. Nos sentiments de reconnaissance vont 
également à tous ceux de nos membres disparus et qui 
ont si bien servi notre cause.    
 
 
Activité du comité 
 
Le comité a liquidé les affaires courantes en 5 séances. 
Oliver Erni, notre secrétaire et responsable informatique, 
a présenté le nouveau programme qui permettra 
d’inscrire directement nos pigeons à nos expositions na-
tionales via internet. Ceci démontre une nouvelle fois 
qu’au sein du comité on travaille aussi en coulisse et que 
l’on consacre une partie de son temps libre pour notre 
hobby. Je remercie mes collègues du comité pour leur col-
laboration non seulement efficace mais surtout empreinte 
d’un esprit de collégialité.  



 
 
Forum Pigeons de race Suisse et CPP 
 
« Sélection – préparation  – méthode d’élevage dans le 
but de retrouver le succès » c’est le titre de la conférence 
présentée par Wilhelm Bauer, notre rédacteur suppléant, 
en ouverture de notre forum. Le conférencier nous a 
transmis quelques uns de ses secrets d’élevage, tout cela 
avec enthousiasme et humour. En deuxième partie nous 
avons assisté à un spectacle offert par un pantomime qui  
a présenté avec beaucoup de talent le quotidien d’un éle-
veur de pigeons, en passant par le nettoyage du pigeon-
nier, la mise en place des couples, les moments 
d’émotion lors de l’éclosion et surtout la fièvre liée aux 
expositions, les moments de bonheur ou de déception à 
la lecture des cartes de pointage. J’imagine que plus d’un 
participant s’est reconnu à travers l’artiste et a pu médi-
ter sur sa propre attitude. Ce spectacle qui sortait des 
sentiers battus a été très apprécié.  
Etant donné que l’ordre du jour de la conférence des co-
mités ne comportait rien de particulier, cette séance à ca-
ractère essentiellement informatif, a été liquidée en un 
temps record. Ceci a laissé du temps aux participants 
pour passer encore ensemble un moment d’échange et de 
camaraderie. C’est un aspect positif non négligeable de 
ce genre de réunion.  
 
 
 
 
 

Expositions 
 
Le point fort de notre saison d’exposition aura été sans 
conteste notre Nationale à Huttwil. Nous avons eu le plai-
sir de retourner une nouvelle fois dans le canton de 
Berne, le plus grand des cantons colombophiles. 
L’exposition a été parfaitement organisée par la division 
colombophile de Petits animaux Berne-Jura. La superbe 
halle de sport avec ses infrastructures modernes, conve-
nait idéalement pour une telle manifestation. Une lumino-
sité exceptionnelle et un environnement impeccable of-
fraient aux juges les meilleures conditions pour effectuer 
leur travail. On relèvera aussi la magnifique décoration 
mise en place par les organisateurs. Elle donnait  une 
ambiance et un cachet particuliers très appréciés des visi-
teurs. Je saisis cette occasion pour adresser mes sincères 
remerciements au comité d’organisation présidé par 
Christophe Uebersax ainsi qu’à toutes celles et ceux qui 
ont contribué au succès de cette belle exposition.  
Je ne voudrais pas manquer de relever un record que l’on 
peut qualifier d’excellent et qui a été accompli par le tan-
dem du bureau Oliver Erni et Erwin Bär. En effet le jeudi à 
15.30 heures les résultats étaient à disposition et pou-
vaient être remis à l’imprimerie pour l’impression du ca-
talogue. Derrière cette performance il y a non seulement 
une intense préparation, mais aussi une parfaite organi-
sation et  un travail qui exige une grande concentration le 
jour du jugement. Un grand coup de chapeau pour cette 
prestation. 
Ruedi Baumgartner et son équipe rodée de la société des 
éleveurs de pigeons du Wiggertal, étaient responsables 
cette année de l’organisation de notre Exposition suisse 



de jeunes pigeons. Une fois de plus ils ont œuvré de ma-
nière souveraine et nous ne pouvons que les en remer-
cier. Malheureusement le nombre des inscriptions était 
un peu en dessous de nos attentes. Par contre on a heu-
reusement enregistré un grand nombre de visiteurs. Cela 
démontre que notre hobby suscite toujours un plus grand 
intérêt dans les régions campagnardes ou les habitants 
ont toujours plaisir à visiter une exposition de petits ani-
maux.  
 
Activité des juges 
 
L’association des juges, sous la conduite compétente de 
Kurt Erni, n’a enregistré aucun manquement. Les con-
naissances de nos juges sont optimales, de telle sorte 
que nous n’avons relevé aucune réclamation  de la part 
d’éventuels exposants mécontents durant la dernière sai-
son. Nos juges ne dorment pas pour autant sur leurs lau-
riers, ils se tiennent régulièrement à jour. L’admission ré-
gulière de nouvelles races qui viennent s’ajouter aux 400 
reconnues dans le standard actuel, ne laisse pas de répit.  
 
Tierwelt 
 
Les contacts avec Mme Martina Frei, notre nouvelle rédac-
trice en chef, sont excellents. Grâce à sa flexibilité, nous 
disposons régulièrement de pages supplémentaires, nous 
lui en sommes très reconnaissants. Nos rédacteurs, Mar-
tin Glauser et son suppléant  Wilhelm Bauer, se donnent 
beaucoup de peine pour nous informer et présenter des 
articles intéressants. Je les en remercie sincèrement.    

Je tiens à adresser un merci particulier à Robert Boéchat, 
notre rédacteur au Journal Romand, pour sa précieuse 
collaboration. Je saisis aussi cette occasion pour lui ex-
primer notre reconnaissance pour l’ensemble des  tra-
vaux de traduction qu’il  réalise parfaitement et rapide-
ment à longueur d’année en faveur de Pigeons de race 
Suisse.  
Je remercie aussi Rita Schmidlin, notre fidèle rédactrice 
pour la page consacrée aux pigeons voyageurs dans la 
Tierwelt. Ses articles sont toujours très appréciés.   
 
 
Conclusion 
 
J’exprime mes sentiments de gratitude à toutes les per-
sonnes qui nous ont apporté leur soutien durant l’année 
passée. Je souhaite à chacune et à chacun de nombreux 
beaux moments en famille, au travail et naturellement 
dans le cadre de notre joli passe-temps  commun.   
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